
Freie Wähler Kreistagsfraktion
FDP Kreistagsfraktion
Gruppe                                                                        Ihlow, den 25.01.2018

Herrn 
Landrat Weber 
Landkreis Aurich 

Kreistag; 
Kreistag am 30.01.2018
über die Sitzung des Finanzausschusses  am 22.01.2018

Antrag zum Haushalt 2018

Sehr geehrter Herr Landrat Weber, 

der Finanzausschuss beauftragt die Verwaltung: 

1. eine  Prioritätenliste über den  Reparaturbedarf/Sanierungsbedarf von Kreisstraßen 
und Radwegen einschließlich des dafür erforderlichen Kostenbedarfs zu erstellen.

2. Der  Ausschuss  für  Kreisentwicklung  legt  die  Reihenfolge  der 
reparatur-/sanierungsbedürftigen  Kreisstraßen  in  einer  Dringlichkeitsliste  und  die 
haushaltsmäßige Abwicklung dazu fest.

3. Im  Haushalt  2018  werden  zusätzliche  Haushaltsmittel  von  einer  Million  Euro  mit 
einem Sperrvermerk eingestellt. 

Begründung : 

Der  Zustand  der  Kreisstraßen  im  Landkreis  wurde  auch  in  den  letzten  Monaten  nicht  nur 
witterungsbedingt stark in Mitleidenschaft gezogen.

Obgleich  in  den  Haushalten  der  vorangegangenen  Jahre  mehrere  Millionen  Euro  für  die 
Instandhaltung und Reparatur von Kreisstraßen vom Kreistag beschlossen und somit bereitgestellt 
wurden, reicht die jetzt vorgeschehene Summe für die Instandhaltung der Kreisstraßen nicht aus. 

Des Weiteren ist  mit  Blick auf  den Koalitionsvertrag der  neuen  Landesregierung   mit  hoher 
Wahrscheinlichkeit  eine  verbesserte  Finanzausstattung  der  Kommunen  über  das 
Entflechtungsgesetz zu erwarten. 
Um  unverzüglich  auf  die  in  Aussicht  stehenden  finanziellen  Beteiligung  des  Landes  an  der 
Verkehrsinfrastuktur in den Kommunen und im ländlichen Bereich reagieren zu können, ist eine 
fundierte  und  bereits  beschlossene  Prioritätenliste  als  sogenannte  „Schubladenprojekte“  mit 
Sicherheit gefordert. 
Damit eine schnelle Umsetzung der Maßnahmen sichergestellt wird, wird die unter 3. im Haushalt 
festgelegt Summe von zusätzlich  1 Mio. Euro mit  einem Sperrvermerk (aufzulösen durch den 
Ausschuss für Kreisentwicklung und den Kreisausschuss)  versehen.

Da nicht ausgeschlossen ist, dass auch Radwege in die neue Finanzierung einbezogen werden 
könnten, ist auch für diesen Bereich eine Dringlichkeitsliste im o.a. Sinne zu erstellen. 

Mit freundlichen Grüßen 
gez. W. Strömer
Wilhelm Strömer


